
 1

●共産党区議団へのご意見･ご要望･ご相談をお書きください 
･折に触れ、いいことを言っているとな……と思う｡信念通りやっていってほしいと思いま

す｡(80 代以上女性男性) 

･政党助成金をもらって、その金でホームレスを助けるべし｡高校を出て職に就けないもの

は、国防予算とは別に、自衛隊で 1～2 年鍛える、衣食住つきで 3 万～5 万ぐらいで｡(70 代

男性) 

･区議団の活動にはおおむね賛成ながら、日本共産党の政策、哲学には特に外交面では賛成

しかねるが、以外の政策には賛成である｡(80 代以上男性) 

･高齢多病のため、何のお手伝いもできず申し訳なく思っております。でも心から党の発展

を祈ってやみません｡躍進のめざましからんこと心より祈念します。(80 代以上女性) 

･暴走する自民品川区議員をなんとしてもとめてほしい!(40 代男性) 

･定期的に活動報告を配布してほしい｡(50 代男性) 

･二大政党の時代、政治に参加しないと存在感がなくなるよ!妥協する所はしてみたらどうで

しょうか｡大臣の 1 人くらい出してみたらいいと思います｡(50 代男性) 

･アメリカの諜報機関が政権交代を嫌い、国家の主権を侵犯していると聞きます｡日本共産

党には徹底的に調査追求してほしい。日本はスパイの温床となっておりアメリカを中心と

した連合国はいまだ諜報活動をおこなっています｡これは国家･国民の沽券にかかわります｡

筋金入りの野党、野党中の野党として大いに期待しています｡日本をスパイの温床にしない

でください｡共産党として、アメリカ政府のスパイ活動、その情報による日本の政府の撹乱

を直ちにやめさせるようがんばってほしい｡押しなべて CIA に手なづけられている機関を

追及してほしい｡日本を連合国の属国的立場から早く救ってください｡国民は、自衛隊は意

思ではなくこういう所で共産党に期待しているのです｡よろしくお願いします｡ 

･今の政治に嫌気がさしている｡税金は払いたくない。高齢者に対し税金、社会保険料を給

付してもらいたい｡(80 代以上男性) 

･今までの選挙は共産党へ投票していたが、今回は期待を込めて民主党に入れてみた｡全く

期待はずれである｡無責任｡勉強不足｡実行力なし｡野党は共産党のみである｡次回からは元

に戻る｡こんなアンケートで名前、住所など聞くべきではない、第一回答する気になれない｡

(60 代男性) 

･自治体レベルでも天下りがあると思うので、その防止対策を取ってほしい｡(40 代男性) 

･共産党の政策で質問するものもあります(以前から)。でも｢大企業は悪、そこで働く人も悪｣

といったようなスタンスには同調できません｡みんな一生懸命働いています｡同じです｡東

京都や品川区がお金持ちなのは、大企業が多くあるからではないですか?本社を移転し、多

くの人を集めてきているからではないですか?地方はもっと大変です｡(40 代女性) 

･一生懸命さは認めます｡まじめだと思います｡けど、学校の近くや同じ場所でずーーっとス

ピーカーで演説するのは本当にやめてください｡こわいです｡寝ている赤ちゃんいますし｡

一人の党員にうしろぞろぞろ歩くのを見かけますが、散歩じゃないのだからごみぐらい拾
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って歩いてみては?ゴミひろい、タバコ注意、子どもの挨拶がけ、自転車用運転注意等いか

がかしら｡(30 代女性) 

･共産党は国政レベルでも是々非々の姿勢を貫き審議拒否などもせず好感が持てます｡区政

レベルでもその姿勢を持って活動をしていってほしいと思います｡社会的弱者の目線に常

に立った活動に期待しています｡(男性) 

･区議に相談させてもらえたら、住まいなくして自活の道は開けず、都営に入れないことで

困難になっている。本当の相談窓口はありませんか?(女性) 

･共産党区議には何人か親しい方がおり、ずっと昔から応援しているものの選挙の都度がっ

かりです｡どうしてこんな結果になるのか今さらなんて言わず、奮起奮闘してみたら如何で

すか。人生論ずるだけでは進歩ではありません｡(女性) 

･共産党はキューバ、北朝鮮へ行け｡(50 代男性) 

･無料エイズ検査、毎日、いつでも、どこでもできるようにして｡(30 代女性) 

･一生懸命やっていると思います｡頭が下がります｡これからも体に気をつけて頑張ってく

ださい｡社会の底辺で困っている人のためによろしくお願いします｡(60 代女性) 

･党としての自己主張が強すぎ、同調できないことが多い｡国としての考え、区としての考

えがそれぞれ違って当たり前で、区議さん達の地域での行動は同調できますので応援して

います｡(70 代男性) 

･外国人参政権を推進している共産党、民主党、社会党、他は日本から消減してほしいです｡

(40 代女性) 

･資本主義、共産主義は崩壊したのですから、共産主義で再生を(60 年サイクルで崩壊しま

す)。あと 50 年共産主義で、選挙不要、若者に仕事を(全員を公務員にすべし)。共産党が生

き残っていて良かった｡(70 代男性) 

･特養ホームと医療機関について調査していただきたい｡(50 代女性) 

･品川区は都営住宅の秋が少なく、抽選にはずれ続けています｡老人ホームも作らないと聞

きました｡八潮小中一貫校により空いた学校等を利用した老人ホームや区・都営住宅を増や

してほしい｡(60 代女性) 

･共産党という名前には(せっかく一番いいことをしているのに)違和感があり、名前の変更

をしたら投票、支持する｡ 

･今はどの党もと思いますが、もう少し国民、特に年金暮らしの方や、低所得者(無職、介護)

の立場になっていただけたらと。無職なのに税金払うのは酷です｡(40 代女性) 

･議員が多すぎる。もっと減らせ｡今のテレビに出ている評論家は人の批判ばかりしている｡

もっと建設的な話をすべき。何様のつもりでいる｡(男性) 

･消費税上げるのは絶対反対です｡(女性) 

･地域密着した行動を心がけてほしい｡健康に生きていくための税の使い道を区がしている

かしっかり見てほしい｡区の掲示板(道路とかにある)を有効に使えないか?生協のお兄さん

のあいさつ文のようなペラ一枚でよい｡お年寄りが淋しくない一人暮らしをさせてあげて
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ほしい｡(男性) 

･国･自治体の議員･職員の削減をおこない、スリムな体制を整える｡公務員の給与･年金等、

民間で働く人と大きな差があり、所得権の見直しをおこなう｡(60 代男性) 

･税金を払っているのは市民です｡市民の立場にたった政策を追求して下さい｡区政を見れ

ば実に無駄が多い(海外観察も縮小か、不要ではないですか｡インターネット海外情報は充

分)。杉並区や名古屋市のように市民への還元として減税を考えてもらいたい｡税金の不払い

運動をしたいくらいです｡(70 代男性) 

･共産党さんの政策はほぼ支持しています｡それでも党として常に弱小であるのは日本共産

党という党名に起因します｡共産党を名乗ることにプライドがあるのですがもっとソフト

な党名に変更することができたのであればそれこそもっと大きな政党になれると思います｡

日本では共産党という名を名乗っている限り絶対に政権など取れないし、またとる気がな

いと評価のしようがありません｡ご検討願います｡ 

･企業が間違った人の使い方をしているので正していただきたい。社会的責任を求めてほし

い｡ 

･今回のテーマではありませんが、私はできるだけ各政党を公平な目で見ようとし、他の人

からの意見を聞いているつもりです｡ですが、日本共産党はロシアや中国の共産党と同じよ

うに見られていることが多く｢共産党は日本を北朝鮮のようにしようとしている｣という人

も居ます｡私が今まで見てきたところ、全くそのようなことはないと思いますので世間の誤

解をなくしこれからも国民のためにがんばって下さい｡(30 代男性) 

･暮らし･衣料他について税金の使い道についての(どちらかというと予算拡大方向)質問が

あります。日本共産党がこれらを充実させようとする時、財源をどのように確保しようと

考えその方法をどう考えるかといった質問はおこなわないのでしょうか｡(40 代女性) 

･私は夜の仕事です｡ですから昼は寝ています｡ところが、私の部屋の前でスピーカー音量最

大にしてはじまります｡聞きたい人だけどこかに集めやってもらいたい｡最近は少なくなり

ましたが、初めは何度お願いしてもだめでした｡底辺の人の味方のような言い方だが私はそ

うは思いません｡共産党には絶対に入れません｡ 

･かなり過去から共産党を支持しています｡現実的な政策提案･実現してくれること期待し

ています｡頑張って下さい｡ 

･共産党は他の党とは違い、住民の代表といった雰囲気を持っています｡また、弱者の味方

として、さまざまな活動をしていることには応援しますが｢共産｣という言葉から｢社会主

義｣｢共産主義｣という悪い印象を持ってしまうことを変えることが必要なのではないので

しょうか? 

･区議会議員の活動が見えない｡是々非々でご活躍を祈念する。(80 代以上男性) 

･共産党の草の根運動を支持します(男性) 

･今後の活躍、大いに期待しております(30 代女性) 

･現在、芸術作品の発表の場は｢品川区民ギャラリー｣と｢0 美術館｣の 2 箇所しかありません｡
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世田谷区とか目黒区のような区の美術館(品川区美術館)の建設は不可能でしょうか 

･政党助成金交付に対し、もらっていないのは立派です｡人の幸せは、また居心地の良い世

界は自分の生活が他人に役立っていると他人に認められるときです｡皆幸せになるように。

(男性) 

･参院選がんばってください｡応援しています｡今こそ共産党の出番です。(70 代男性) 

･参院の事前的ポスターが目立ってきました｡共産党はポスターの大きさは別に、一箇所に

複数貼ることはやめてください｡政党と本人の品格がわかります。(男性) 

･天下りを早くなくしてほしいです｡サービス残業ばかりでボーナスもありません｡これが

当たり前なのでしょうか?(30 代女性) 

･共産党今がチャンスです、がんばってください｡自民がつぶれ、民主がごたごたしている

時です｡今夏の参院選挙が大きく票を伸ばすときです。(70 代) 

･私はもうすぐ仕事(バイト)がなくなります｡医療費もかかります｡生活費、アパート費に月

15 万近くかかります｡生活保護を受けられますようにお願いします。 

･共産党の意見はいつも理想的だと思う｡けど、理想と現実は絵空事ではなく、今に則した

政策を言うべきでは?理想ばかりでは政権をとった民主党のように、なにもできないではな

いか｡反対ばかりではなく、現実的な意見を聞きたい｡亡き父が言っていたが、反対の反対

のための反対ばかりだと……。(40 代女性) 

･応援しています｡高齢者の医療費の無料化の実現を早期にお願いします｡今の生活保護者

の待遇は国民年金の受給者よりはるかにいい!生活保護の人はみなズルをしている｡見直し

をしてください｡私たちの税金をあの人達にあげたくない｡生活保護者の若い人は働けるの

に働こうとしていないから、打ち切るべきだ｡これは本当です｡私は何人もこういう人達を

見ています｡実態を見てください｡洗い出してください｡私も年越し派遣村へ行けばよかっ

た｡3 食風呂付、2 万円もらえるなんてうらやましい。(60 代女性) 

･なんとなく先が不安という気持ちで明るくない｡流れがよくないような気がする｡その日

となりに希望のある社会であってほしい｡老いの日は迎えてみないとわからないことが多

いね。(80 代以上女性) 

･区民の声を議会に届けようという主旨はすばらしいと思いますが、このような重大な問題

に意見を聞く際に、もっと具体的な数字や情報を提供しないと(どんな政策にも良い部分と

マイナスの部分とがあると思いますが)、気分だけの選択やマスコミで流れる意見に従った

だけの回答になってしまうのではないでしょうか。(40 代女性) 

･｢小沢一郎の金｣などくだらないことを追求しないでもらいたい｡大事なのは労働者。 

･生活者重視を訴えること｡サービス残業廃止、労働時間制限、悪質企業と経営者の即時の

実名報道。(30 代男性) 

･共産党員になるつもりはありませんが、選挙では共産党さんに入れています｡がんばって

ください。(30 代男性) 

･口では皆、やれ省エネだ、エコだ、やれ自然環境だと言っていますが、相変わらずの自動
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車社会ではマヤカシのようなお題目ですね｡もっと自転車のことを考えてみても良いので

はないですか?駅前には自転車が放置され、全く無策といっていいくらいです｡オランダのよ

うに行政が国民と共に自転車社会を支えています｡駐車場より駐輪場を!(アンケート結果の

ホームページ閲覧制に関して)私はパソコン社会を拒否しているので、見ることができませ

ん｡IT は大切ですが、もっと人と人が触れ合って伝えることができないでしょうか?だから

宮崎さんらの街頭演説には耳を傾けています。 

･全体として恣意的な質問･選択肢が見受けられます｡中立的、公平な内容を求めます。(30

代男性) 

･いつもご苦労様でございます｡寒い中でも宮崎氏の演説には力がこもっていて、朝から元

気をいただいております｡今後も苦しみの中、一生懸命生きている私たちの支えとなってく

ださるよう、お願いいたします。(40 代女性) 

･高齢者への福祉も大切だが、今の現役世代はバブルの恩恵を受けておらず、生活も過酷で

す｡働く人が生きる気力を失わない社会保障制度を作ってほしい。(20 代男性) 

･共産党には投票できないが、熱意は理解できる｡がんばってほしい｡100 円単位で募金でき

るような仕組みを私は知らないが、あれば応援したい｡私は保守だが、共産党は国民新党や

社民党よりすばらしい価値があると思う｡野党ながらあっぱれ。(20 代男性) 

･共産党さんの考え方には賛成していない点がありますので名前の記載はご勘弁願います｡ 

･地道に地域でお話をしている努力に感心しています｡お話しももっともだと思うことも

多々あります｡高齢者、子育て支援だけでなく、どの世代も税金がこのように使われている

のだと実感できる日本であってほしいと思います｡子育て支援にしても良いことだと思い

ますが、子ができない者にとってはとても不公平感があります｡皆に不満が出ないようにが

んばって下さい｡応援しています｡(50 代女性) 

･共産党には票を入れております｡何の団体にも入っていず、自分流に票を入れます｡密集地

域の防災面を考えて下さい｡(70 代女性) 

･NR(1 月公国)が駅前に高級マンションをたてる意味がわからない｡民間とぶつかるマーケ

ットへの参入は不要と考えます｡(30 代男性) 

･強く前進して下さい。(80 代以上) 

･選挙ではいつも共産党にいれています｡だから選挙前のお電話は結構です｡私は今まで苦

しい弱い立場の人を気の毒に思っていました｡(私もビンボーですが)しかし最近身近に借金

をくり返し家賃を滞納する人がいて、その方の経緯を見ていると自己責任ではないか、と

冷たく批判的になってしまいます……。(女性) 

･もう少し議員さんがふえると良い｡(男性) 

･一方的なマスコミの報道に屈せず弱者に寄りそって活動していることにメールを送りま

す｡(80 代以上女性) 

･共産党の議員さんの方々には何時も一生懸命に対応して下さって有難く思っております｡

これからも応援致しますので一人でも多く共産党の議員さんが当選致しますよう、祈るの
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みです｡赤旗新聞もたまにはとって読んでいます｡面白いところも沢山あります｡(70 代) 

･頑張って下さい｡(50 代男性) 

･昔はなんでも反対が共産党でしたが(それがきらいだった)、最近はとてもがんばっている

人が出てきて、好きになりました｡(男性) 

･働けないので区営アパートに引っ越したい｡都営はあるが近くでないと面倒見てもらえな

い｡ 

･区の職員の名札は胸に着けるべき、首から提げている人と裏返しになっている人がほとん

ど｡また、机で向かい合って話をすると皆名札が机の下になって見えない｡一刻も早く直す

ように共産党区議さんにお願いします｡役所内を一回りしてみて下さい｡企業センター、福

祉学校の前は駐車量が多くて歩けない｡棚を作るか歩道を作るか、して下さい｡ 

･荏原税務署の態度の悪さ、酷いものです｡署長も私たちを馬鹿にしています｡区民のための

税務署ではないのでしょうか｡問い合わせしても上からの目で物を言います｡署員が悪くて

も絶対にあやまらない｡ご理解いただきたいの一言ですませてしまう｡近所の人に聞いても

皆が皆腹を立てている｡民営の企業ではありえない対応です｡民間だったらクビになってし

まうこともあります｡それ程酷い｡社会人としての教育ができていない｡だから｢税金で生活

しているのになんだ、あの態度は!｣と言われてもしょうがないですね｡荏原税務署が全て悪

いとは言いたくないですが、そう思われても仕方がないと思います｡区役所等はだいぶ良く

なりました｡どなたかが言われていましたよ｡｢今の役人は役にたたない役人だ｣私もそう思

います｡税務署に電話するのはわからないから聞くために電話する人だと思います｡それな

のに｢こうしてもらわないと困るのですよ｣ですって｡そのような言い方ではなく、｢こうい

う理由で申告が必要になりますので申告の～の欄に記入して下さい｣となんで言えないの

でしょうか｡応対等(電話含む)を教育してください｡民営では最低な応対です｡(50 代女性) 

･品川区は他の区より劣っていると思う｡まともな人が品川区議会にいないと思う｡特に区

長は許せない!! 

･議員を減らすようにしてください｡仕分けしても議員が人件費として多くかかるから。(60

代女性) 

･駅などでもっと共産党としての方針･施策について PR されては如何｡区議会でのはたらき

をもっとしりたい｡庶民にとっては共産党の施策がベストであることはみなさん承知して

いる。(60 代男性) 

･高層マンションが多々あるのに(そうでない住居もある)、選挙時に歩いていける投票所が

ない｡車運転せず、足が不自由な老人はどうやって投票所に行けばよいのか｡投票率が悪く

なるのも当然｡｢都立高専｣内あたりに何故設置できないのか。(60 代女性) 

･①国づくりに対する方向が不明｡②個々の政策は正しいと思う。(男性) 

･オザワ･ハトヤマ氏の金の問題、自民党と組んででも倒関してほしい｡ 

･商店街を大事にせんといけませんよ｡(70 代) 

･70 歳になると運転急行の切符に膨大な金が必要となる｡これは老人イジメ以外の何もので
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もない｡しかも、講習をおこなう成田への K 官の天下りで OB をやしなうシステムができて

いる｡これらを追求せよ!(60 代男性) 

･選挙にはいつも行っています。がんばってください｡お世話になったのは忘れません｡(女

性) 

･やるべきことをちゃんとやっていると思う｡(40 代男性) 

･V.高級マンションに税金?どうして?もっと私たちにもわかる方法でアピールしてください｡

声掛け、運動、もっとすべきです｡(女性) 

･今の状況をわかりやすく解説したモノはどこかに公開されていませんか?チラシや新聞は

コストがかかるのでインターネットがいいと思うのですが、若い人が見るキャッチーなサ

イトを作ってほしいです｡ 

･共産党はぜんぶ反対でなく、もう少し余裕を持って、いろんな是々非々でも悪くない｡(60

代男性) 

･自分の将来に不安を感じたとき、｢共産党に相談するといいよ｣といわれた｡何をしてくれ

るのか?何をしようとしているのか?期待!不安! (男性) 

･①｢戦争｣に通じてしまう財政に管理してほしい｡②医療、子育て(教育)、を保護し成長させ

てほしい｡③｢法律｣で平等あるような、安心した生活、犯罪ない街してほしい｡(女性) 

･冷静な優先順位を立てて行政をしていただきたい｡(20 代男性) 

･子育て支援、エコカー、高速道路無料化、老人介護、障害者福祉、家購入などなど、無縁

の人には税を納めるだけです｡300 万(収入)か 250 万以下の人の控除があっても良いのでは!

電車バス飛行機などの割引など……。消費税の件は、食費、家賃、公共料金など、どこの

家でも使用するものは消費税かけてほしくないです｡これ以上生活切りつめることできな

いです。わかってください｡(50 代女性) 

･共産党の意見、要望等よくテレビに見ており、大いに期待しておりますが、時代の流れを

考え、反対、反対では昔の共産党と同じです｡頑張ってください｡便りを待っております｡(男

性) 

･何事もよいと思うことは同じことでしょう｡多数決で参ります｡よろしくお願いします｡共

産党さんの頭の良いところで、敏感のところでよろしくお願い致します｡(女性) 

･肝炎の助成をお願いします｡赤旗新聞について→以前、赤旗新聞を南品川に住んでいた時

届けてもらっていました(以前共産党さんにはお世話になったので)。担当の方はとても信頼

していたのですが、東大井に移って違う担当の方になり、私共には合わない方で中止しま

した(※党員ではありません)。(女性) 

･我が家は夫が自営業で、賃貸住まいなので、老後がとても心配です｡家賃負担が大きく収

入がなくなれば今のところには住めません｡老後だれでも安心して暮らせる住宅を供給し

てほしい｡自民党も民主党も全く信頼できません｡今度の参院選には共産党を応援したい、

これからも頑張ってください｡(女性) 

･もう少し目立つようにお願いします｡(男性) 
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･税金の足らない分は公務員の給料半額、政治家の定数 3 分の 1 にする｡(60 代男性) 

･議員の給料が高すぎる｡(男性) 

･力がない｡(70 代) 

･戦前、戦後とも党名の変更がなく一貫に平和につき、叫び続けた攻党です｡頑張ってくだ

さい｡(70 代男性) 

･すべてその時だけにならぬ様に｡ 

･小沢幹事長の政治資金についての追求をやめてほしい｡民主党政権は少なくとも 8 年は続

いてほしい｡共産党は名称を変更すべきである｡(30 代男性) 

･夏休みの小学校の一般開放について、前はお盆近くまであったのに、今は 8 月の第一週く

らい、それも更に短くなってきているように感じる｡もう少し健康にはスポーツという環境

づくりを考えてほしい｡(40 代女性) 

･区議会は共産党だけが頼みのような気がしますので応援しています。どうぞ清々しくあっ

てください｡スキャンダルからは無縁の尊大であってください。できることから改正してい

ってください｡(女性) 

･日本の将来のことを考えると、少子高齢化をどうすべきかが大きな課題であると考える。

また、現在の経済の立て直し、プライマリーバランスの問題など目先で解決していくこと

も多いと思うが私の回りの方も給与が少ないので子どもが産めない。産むとお金がかかる。

主人一人の収入では生活できない｡核家族なので子どもを育てられないなど長期の視点で

は少子化問題に取り組むことが大切であると個人的には思います｡財政の問題など、医療制

度など、公的年金や 401K のマッチング拠出の検討などもっと多く議論したいくらいですが

どうぞ国民目線の政治をお願いします｡(男性)  

･年金の源泉徴収票にて、年金機構を先日伺ったところお受付けの職員が｢個人情報保護｣を

元に、年金機構がすべき義務の不備を隠蔽しようとした(本人でなければ話せない)｡つまり、

うまくごまかして問題にしない姿勢は何も変っていないので、老人の幸せのためにも常識

とモラルと義務を理解した職員を教育するよう働きかけてほしい｡一般企業なら ISO や

ISMS をとって PDCA で改善している公共部門を取るべきと思う｡｢70 歳以上の控除をする

はがきの変更がされていなかった｣→届かないことが悪いくらい→税金(所得税、住民税)と

健康保険料、介護保険料があがってしまう→確定申告で直せることを説明もしてこなかっ

た→過去 5年修正申告できることも言わない→私の世帯は気付いたが他にもいるはず=払わ

なくてもいいものを払って生活を苦しめている｡(男性)｡ 

･長く赤旗日曜版を購読していました｡品川区への転居を機に中止しています｡共産党には

①独自の主張を維持してほしい。②しかし、戦略的に折り合えるところは他党とも折り合

って自･公をたたいてほしいと思います｡(50 代女性) 

･今の民主党は子ども手当てばかり強調しているが、団塊世代の年収の少ない人たちのこと

はどうも考えてくれていない政策ですから、弱者の味方の貴党に是非理解と救済を希望し

ます｡(60 代女性) 
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･とにかく今のバラマキ政策を見直してほしい｡単身や老人のみの世帯などは単に、実質増

税です｡まじめに働き 40 年、年金保険料も払い税金も払ってきた人の年金が月 7 万弱、一

方生活保護が 13 万という逆転現象ではまじめに働くのがバカみたい、という風潮を増長す

るのではないでしょうか?老齢年金に税金がかかるのに遺族年金にかからないのも何故なん

でしょう…矛盾することばかりです｡(40 代) 

･たすけてください。なぜ国民ばっかりからお金とるかがわからない｡もっと他に削るとこ

ろあるだろ｡(30 代男性) 

･反日米同盟です｡(男性) 

･1、インフルに気をつけて頑張ってくださいね｡2、小沢さんの白黒を早くつけてお願いで

す｡(70 代女性) 

･共産党はもう少し柔軟になってほしい、このままでは永久に変らない｡少数政党｡変革時に

は多数者の支持が無ければ世の中を変えられない｡原則にこだわりすぎても、現状は打開さ

れない｡大きな心で｡(60 代男性) 

･区民の｢願い｣を実現できる党になってほしい｡(70 代女性) 

･私は先日、日本共産党区議の先生に大変お世話になりました、生活に苦しむ人、そのため

に血と涙もある福祉に力を入れてくださることへ、多くの人々がどれほど感謝することで

しょう｡どうぞ日本共産党大きくなって我々弱者の力になってください｡(女性) 

･国政ネタと区政ネタは分けて考えるべし。そうしないと支持は拡大しないと考える｡(男性) 

･今後子どもをもつ希望のある私たちが安心できる区であってほしい｡待機児童解消策(5 歳

児だけ切り離して学校で教育)では何も解決していないと思う｡この資料見てビックリしま

した｡私は今まで共産党には思いは無かったが、これからは応援していきたい｡がんばって

庶民の生活レベル UP に向けてがんばってほしい｡(30 代女性) 

･木を見て森を見ずの政策が目につく｡(50 代男性) 

･少しでも生活していく上での負担を軽くしてもらいたい｡高齢者の人が入れる団地や難病

で苦しんでいる人たちの医療にも力を入れてほしいです｡増税は国民の生活にゆとりがで

きてから考えても遅くはないと思う｡(30 代女性) 

･小池晃さん好きです｡頑張ってください｡(50 代男性) 

･国民は選挙なんて興味ないですよ。二言目には選挙とからめてでしかものを考えられない

議員は不要です｡議員が儲けても良いです｡清廉である必要もない｡ただし、どのように儲け

たか、どこから資金を調達したかをわかるようにしてください｡判断基準になります｡(男性) 

･建設的かつ説得力のある(政党員の自己満足でなく)政策提案を期待します｡区議会報告は

内容が薄く、より充実した報告を期待します｡Web での情報発信にも力を入れてください｡

応援しています｡(30 代男性) 

･区議の歳費の削減、共産党の解体、我々区民の利益にならぬ区職員の 30%減｡(男性) 

･真に多くの支持を得たいなら、市民党に徹せよ!そのため、1、所得共産主義理論を離れ、

柔軟性を出せ(理論馬鹿になるな)｡2、党名を変更せよ(そのぐらいの意識転換を持て)｡(50 代
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男性) 

･共産党ならではの活動、頑張ってください｡品川区は交通の面で非常に便利なところです

が、道や道路沿いの緑が無くグレーのイメージも｡公園や緑のある場所に出向かないといけ

ないのではなく、生活の場の中に緑がたくさんほしいと思います｡大きな木が育つ良い地で

あることは間違いがないので｡(40 代女性) 

･このアンケートにしても片寄り過ぎているように思える｡一部の活動や基本的な考え方は

正しいと思うが……｡「どちらともいえない(ケースによる)」も入れるべき｡(30 代男性) 

･基本的には民主党と協力したらどうか?自公政権は終わったので、野党である必要なし｡(20

代男性) 

･アメリカの台湾への武器輸出が始まって、中国が反発。台湾海峡だけでなく、また戦争を

企てるアメリカ｡タリバンは本当の愛国者ではないのか。アフガンの現政?は、傀儡政権では

ないのか。イラクの戦争責任、ベトナム以来アメリカは戦争ばかり。戦争をしなければ国

の経済が持たない国なのだ｡それを何らかの形で｢戦争反対｣を忘れずに区議会から発信｡(男

性) 

･外国人参政権反対!民主の強引なやり方に共産党は野党の良心を見せてほしいです｡(男性) 

･皆様いろいろなことを考えてくださってありがとうございます｡(女性) 

･何か、公園でのもっと厳しいルールを作ってくれないでしょうか?父や母がいても何も、あ

やまらない!これでいいのですか?子どもを野放しでいいのですか?しつけもしてないみたい

です｡(20 代女性) 

･総選挙では、御党に投票しました｡民主党では"真の改革"はなされないと、考えたからです｡

民主党も所詮"徒花"と思います｡現に政権維持に疑問符が付く自民党と同じ金権問題が次々

と噴出しています｡夏の選挙に影響が出るのは必至です｡この選挙で国民の視線が自民党戻

りか、投票に行かずに政治に絶望するのか、共産党に改めて目を向けてみるのか、日本人

の政治ベクトルが問われることになるでしょう｡草の根的活動に力を注いでくださるよう、

町の声をできるだけ拾ってください｡共産党区議団の寒さ厳しい折柄、御自愛下さいますよ

うに｡(40 代女性) 

･いつも他党(与党)に反対するだけでなく、自分の意見とそれを具体的に裏付ける現実的な

証を語ってほしいと思います｡金が原理原則の日本なのを現実と受け止めた上で、理想論だ

けを言わないでください｡私はとても共産党に期待しているので現実的になってほしいと

思います｡もっと日本人のことを考えてください｡戦犯問題や外国人参政権よりも困ってい

る日本人はたくさんいるので、そっちを何とかしてください｡マザーテレサも"他国民の貧困

よりも、まず自国の貧民を救え"と言っていますよ｡(30 代男性) 

･外国人参政権は区政のあり方を変えてしまう可能性があるのでやめてほしい｡はたらくこ

とができるのに生活保護を貰っている人が多く、また働いている人より生活保護の収入が

多くなっているので、そのような状況を改善してほしい｡アメリカのように現物給付にする

など｡(30 代男性) 
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･住みやすい品川区を目指し頑張ってください｡(40 代女性) 

･生活保護障害者の方の手当てはどのように決められるのか、障害者の基準がわからない(普

通の生活ができる方でもいただけるのか精神的なことでもいい?)。(70 代女性) 

･このアンケートの設計にはいくらか検討の余地があるように思います(個別の設問につい

て、説明が不足しており、ただの感情論になっているように感じます)。本当に困っている

人たちのために政治があるのであれば、このようなアンケートの前に客観的な数値を示す

べきではないでしょうか｡あと個人情報の扱いについて説明がないのはいかがなものか｡(30

代女性) 

･この国には絶望ばかり。生きている以上精一杯生きていきますが｡(男性) 

･区民税(年間 15 万)、国民保険(月 3 万 2000 円)、国民年金(月 1 万 3300 円)、とても高くて

正直年金は払えていません｡高すぎて納得いきません｡どうにかしてください｡(男性) 

･小沢さんは普通で考えられないお金を闇でもらっているので、これは絶対に逮捕してほし

い｡これはまじめに働いている人はばかばかしくなる｡これは党としても頑張ってほしい｡

(女性) 

･厳しい時代ですが、共産党には頑張ってほしいと思っています｡これからも期待しており

ます｡(40 代男性) 

･今まで自民党を応援していましたが、考え方は共産党の意見に共感しています｡このまま

民主党のやり方が続くとまた自民党に戻り何の変化もないままかもしれないので共産党に

はぜひ頑張っていただきたいと思います｡(40 代女性) 

･議論、脆便のためのデータ集めは勘弁してくれ!!ズドーンと実践させてください｡期待して

いますよ｡ 

･共産主義は叩けないが、党の論理的セメには賛同するよ｡(60 代男性) 

･納税者をもっと大切にすべきだと思います｡未納税者のことばかり大切にするように感じ

ます｡これはバカげているといえます｡納税者が損するようなことは、絶対にしてはならな

い｡(60 代) 

･がんばれ。(50 代男性) 

･飯沼さんをいつも応援しています｡金持ちの年寄りが多いみたいですが、ボーダーライン

にいる者にも目を向けて下さい｡鳩山総理のバカ母親に腹を立てます｡ 

･参院選の民主単独過半数を阻止したい｡小池氏に投票する予定｡ 

･最近の共産党地方議員は迫力不足だ。(80 代以上男性) 

･大変申しにくいのですが、学校の先生の中に貴党員を見うけしますが、ともすると浮き上

がって少々偉ぶっているように見えることがあります。父母の方々は判っていても、口に

出さないようですが、もう少し腰を低く?というよりは人々の声をしっかりと胸にとどめて

活躍の糧にされたらと思うことしきりです｡学校の先生の活力のないのも気になります。(60

代男性) 

･応援しています｡だから、がんばってください｡よろしくお願いします。(30 代女性) 
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･意見が多いからといって 60 代団塊の世代を中心に社会を考えたら若い世代はつぶされて

しまうということを意識してください｡(50 代男性) 

･いつも親切にしていただき感謝しています｡健康に気をつけてがんばってください｡(80 代

以上女性) 

･国の借金が異享な金額になっています｡我々の孫の時代が心配です｡ 

･早く増税(消費税を高率にして)をして借金を減らすべきであり共産党も推進願いたい｡(70

代女性) 

･共産党が率先して法令化にがんばって取り組んでほしい｡公共の場での喫煙を許している

のは進んだ国とは言いがたい｡喫煙者は周りに配慮もなく社会性に欠ける｡日本人の社会的

マナーの悪さは先進国といわれている国々の中でも最悪ではないのか｡自己中心社会を変

えていく先頭に立ってほしい。(50 代男性) 

･若い支持者を増やす努力をしてください｡(70 代女性) 

･医療費では開業医は安くなってほしい。医者の言い分もわかるけど高い医療費を払った。

今の制度で無理なのか?(60 代男性) 

･共産党さんに期待しております｡民主党に初めて選挙したのですが｡ガッカリしました｡小

沢一郎氏の独裁政治です｡若手に元気がありませんね｡若手に伸び伸びした政治をやらせて

ほしいです｡共産党さんは優秀な人材が多く、頼りにしております｡児童手当大反対!こんな

バラマキで教育がどのようになるのでしょうか?(30 代女性) 

･医療費が高く介護保険料を年金から取られてしまい生活もできない年寄りをもっと楽に

なる方法を考えてください｡(60 代女性) 

･老人のため、お答えができないことが多くありました｡(70 代女性) 

･私は昨年の 7 月に子どもを出産しました｡少子化というわりには、病院の産科にはたくさ

んの妊婦さんがいました｡妊婦健診では、何時間も待たされ、お金もたくさん払わされまし

た｡また、子どもを出産した後、一週間病院に入院しましたが、助産師さんが少なすぎて、

少ない人数で多くの産婦さんを見ていたため、本当に大変そうでした｡保育園のこともそう

ですが、参加の現状もちゃんと見て上げて下さい｡(20 代女性) 

･他の政党に較べ、我に、住民に一番近い考えをもっているが、共産党という党名がよくな

い｡世界の共産国も共産党という名を表に出していない、古い党員には抵抗があるだろうが

グリーン/やすらぎ/平和とかを意味を入れた党名に変えたほうが良いのでは?CHANGE!!で

す｡(70 代男性) 

･雇用環境は最悪である｡(30 代男性) 

･水溜りの件のことを、もし区役所の方に言って改善してくれたらこれから先、共産党さん

への見方が一気に変ります。 

･区民・住民の立場に立った活動をこれからもお願いしたいです｡問題山積みですが、一歩

一歩、一つ一つという心がけで、子どもから年寄りまで!よろしくお願いします｡(30 代女性) 

･税金が払えず、生活が大変｡でも、区は強引な取立て、差し押さえ｡どうしたら良いのかわ
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からない｡職場は、組織再編が行われ、パワハラ(特に女性管理職)の横行｡仕事を変えたくて

も次がない。助けてほしい｡(40 代女性) 

･1、共産党に伺います｡品川区議員の報酬について高額だと思う｡その上政務調査費等の金

額も多額すぎないか。議員は特別ではありません。ボランティアで十分だと思う｡2、共産

党の選挙ポスターは選挙終了後すぐ回収すべし｡現在公明党のポスターが目立つ。8 月参議

院選挙と思う。やめて下さい｡(70 代) 

･75 歳以上の都バス件について。少し収入がある者に適用されないのは不平等ではないか｡

せめて 5000 円一律にすること。収入がある人は若いときから一生懸命働いて税金も生涯支

払っている。お願いします｡ 

･私は親の代から自民党支持者であったが、長年の自民党の長老たちを 1 人残らず引退させ

るため、初めて仲間達と相談のうえ民主党に入れた。その結果今日の民主党(特に鳩山、小

沢)の言動は絶対見過ごせるものではない｡次回より共産党を 1 度支持してみたい｡共産党ガ

ンバレ。今までと違ってもう少し幅広く柔軟性を持て｡ 

･頑張ってください応援しています｡(60 代男性) 

･住居の件ですが現在住んでおりますアパートがかなり古く、8 月更新はできません。単身

で退職後も勤めておりますが、正社員の時よりもお給料が少なくなってきましたので、都

営住宅等に入居するのがベターなのですが、なかなか当選しませんので不安なのですが…

…。(60 代女性) 

･すべての事業について行政改革が急務｡(60 代男性) 

･共産党に好意は持っていたが、外国人参政権だけが納得いかない｡どんなメリットがある

のかわからない｡参政権がほしいなら帰化すれば良いのでは?むしろデメリットのほうが多

く思えます。断固反対します!!志位さんはいい人だったけど上記の理由で投票はしません。

残念です｡(30 代男性) 

･中途半端な高所得者に対する負担を大きくしすぎると、その人たちもモチベーションが下

がり、国全体が沈んでいってしまう気がします｡平等も大事ですが、上に行く人の足を引っ

張り、競争のない社会になってしまうともはや、資本主義ではなく……少し恐い気もしま

す｡区議の給料は、公約達成率に比例して、支払われるべきと思います｡公約をきちんと細

かく評価する場を設けるべきだと思います｡(30 代女性) 

･現実味のある政策を直ちに実行すること｡(70 代男性) 

･税金を減らしてほしい｡(男性) 

･高速道路の無料化、割引、反対｡理由→①温暖化防止に逆行②高速道の混雑③車を持たな

い、持てない人、高速道を使わない人には何のメリットもない｡(40 代男性) 

･国民の多くが感じていることだが、悪質な贈収賄や悪質な脱税の量刑、罰金をもっと上げ

る｡法改正をすればいい｡なぜ共産党がやらないのかわからない｡不思議な党だと思う｡(50 

代) 

･景気回復を考えるなら、まず先に内需拡大をどうしたらいいか、金が国内でぐるぐる回る
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ように知恵を出し合うことだ。消費が伸びないのは、年金だけで生きていけないからだ｡周

りの方々は、ほとんど国民年金、それも月 4～5 万円の人たちが多く、最小限の必需品しか

買わないといっていた｡(男性) 

･個別の事象(失業対策、福祉など)を取り上げて、改革、改善を謳うのは良いが、全体的な

影響も十分に考慮し、共産党支援者以外をも説得できる現実的な政策をとってほしい。国

政レベルの話になるが、現在の民主党を見ていると政権をとる前はあれだけ国民の耳に優

しい甘言、理想的な政策をぶち上げていたのに、政権をとるや、不況などの現実の前に｢や

っぱり自民党と大差ないじゃないか｣という状況に陥っている。こういった様子を反面教師

としてほしい｡(40 代女性) 

･区議会報告裏面の待機児童解消対策にある、子どもの気持ちを書いたところは実際には子

どもをもつ親の気持ちではないのか?そのあたりに混同させて、同上を誘うような主張には

ならないよう、根拠と真実味のある発言を期待します｡公務員ですから党派・会派に関係な

く期待します｡(30 代男性) 

･とにかく保育園の待機児童の解消を｡年齢が上がれば年収も上がってはくるが、会社で求

められる仕事･役割も大きくなります｡年収ベースで判断せざるを得ないこともわかります

が、勤続年数の長さも加点ポイントで考慮していただけないでしょうか?(30 代女性) 

･一番応援しているが、イメージが悪い……というか色眼鏡で見られる｡志位委員長の活躍

で若者の支持は熱い｡もっと国会での力を持ってほしい｡(男性) 

･ちょっと内容が変わりますが、犬を散歩の方のマナーがなっていない人が多いので、うん

ちを片付けない人などに注意を呼びかけてほしい(戸越付近)｡鎖をはずして自由に散歩させ、

ショッピングカートや貸し出し用のベビーカーにのせている人を多く見かけます｡罰金制

度とかにしてほしいです｡自転車にもおしっこをかけていても飼い主は平気な顔をしてい

る人もいて、周りの人の迷惑を考えていない人が目立ちます｡道路がどんどん汚くなり、街

中の汚れが気になっています｡昔の綺麗な品川区に戻してほしい｡(30 代女性) 

･頑張ってください。金にまみれた政党や宗教政党を駆逐してください｡(20 代男性) 

･①品川区は高齢者と障害者に冷たい。妹(世田谷在住)の話。高齢者には江戸川区と世田谷

区が住みよいとの話。民生委員が行き届いているとか、地区の民生委員などは存在してい

るのか。当地区に入るのか……先行き不安です｡②民生委員とは(1)任命者はだれ(2)民生委員

の役割と活動は(3)報酬はあるの?(70 代男性) 

･これからも頑張ってください(´∇｀)  (20 代女性) 

･もっと積極的に果敢な行動をとり、現行制度の中で違法を見つけ出し、被害を受ける被住

民の救済と老後の安心した生活の樹立を考えてもらいたい｡政府の予算が不足すると、医療

年金その他から形式的な形で金を差し引くのは年金法に反するのはないか?裕福な政治家は

困窮した民の生活を知らない。潤沢な金を政治資金にするより、救民資金にしてこそ政治

家だと思う｡飯沼先生がよく面倒を見て下さいます。感謝しています｡(男性) 

･会社員・正社員の連れ合いは毎晩 10 時まで働かなければならない｡労働時間が長時間にな



 15

るのを禁止してほしい｡私は仕事をしたくても見つからないことも多かった。派遣で短時間

しか働けないのに｡事務系も派遣で 3 割を派遣会者にとられるような制度に不満｡派遣会社

は儲けすぎていると思う｡金持ちからもっと税金を取れるような仕組みにしてほしい｡2000

万円以上もらえる会社員がいたりするのは本当に許せない｡税金徴収用に国民に総背番号

を入れるのは必須だと思う｡金持ちの自営業者などからきちんと税をとってほしい｡(30 代

女性) 

･正確な事実把握と正しい経済知識に基づいた政策を提言してほしい。(40 代) 

･日ごろから皆様方のご活躍を拝見していて本当に頭が下がります｡お身体を大事に、これ

からのさらなるご活躍を応援しております｡菊地貞二議員には日ごろから大変にお世話に

なっております｡どうぞご自愛ください｡今後とも私どものことをどうぞよろしくお願いい

たします｡(女性) 

･現在の家を守って行くために、血の出るような苦労をしているのです｡人は売ればいいと

云いますが此齢になって住みなれた所からはなれられません｡(80 代) 

･国政、都政、区政を含め今の不況等を含めた問題を是非とも打開していただきたい｡健闘

を期待しています(乱文、乱筆にて失礼いたします)。 

･いつもごくろうさまです&ありがとうございます｡このアンケートに答えさせてもらって

私はとても恵まれていることを実感いたしました｡けれどもそれが永続するとは限りませ

んし、もうちょっとしたらというかすぐに高齢の仲間入りです｡もう少し勉強しなきゃーと

思いました｡(40 代女性) 

･共産党は一番、税金の使い方にクリーンだと思いますが信頼を裏切らない様にお願いしま

す｡(他党)昨年?区民税を議員の遊びに使っていました｡許せることではないです｡共産党で

厳しく追及して下さい。(70 代女性) 

･武蔵小山駅前で、共産党支持の学生さんたちが、選挙時にギターを演奏しています｡駅前

には少ないですが住んでいる人もいます｡とても迷惑しているのでやめるように伝えてく

ださい｡(30 代男性) 

･期待しています｡(女性) 

･他党の支援団体に入っていますが、活動に対しては共産党を応援しています｡(男性) 

･地方自治の実現に向かって頑張って下さい｡(男性) 

･このようにアンケートがあるのはすごくいいと思います｡自ら意見を伝えに行くことはな

いのでこのように配られてポストに入れるだけでよいのは、普段持っている意見を言えて、

しかも便利で嬉しいです。いい機会でした｡(20 代女性) 

･確かな野党として生きるためにはもう少し現実と真面目に向き合うほうがよいと思いま

す。(30 代男性) 

･ご活躍を期待しております。(男性) 

･共産党の政策が好きです。(女性) 

･品川区議団 HP を拝見しました｡政策については基本的に賛同できますが、以下の 2 点に
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ついて少なからず疑問を持っています｡①中小企業支援自体は良いことだと思いますが、過

度な保護主義に徹してしまうことにより、より産業の低迷が進んでしまうのではないかと

懸念しています｡②学校問題の中で、学力向上のための政策が見当たりませんが、最重要課

題として位置づけるべきです。(30 代男性) 

･今、共産党はとても必要な団体です｡頑張ってください。(女性) 

･小生、無党派です｡例えば 9 条は守るべし(日本は絶対他国に進出しない)｡経済は自民のや

り方(官僚達の放任)に幻滅したので、今は民主に期待｡共産党は、ソ連･中国･キューバなど

の実例を見ていて、非人間的な面(特に人権問題)を感じます｡人間社会はもっと知的、情操

的であるべきです。(男性) 

･①住民税、区民税がなるべく少なくて済むような諸施策を考え、実現していただきたい｡

②区議会議員の報酬を引き下げていただきたい｡③区のやっていることにはムダ、不要なこ

とが多すぎる｡そういうものをやめたり、無駄な人員配置をカットしたり、税金を少なくし

ていただきたい(60 代男性) 

･武闘･革命路線を復活すべき｡昭和 35～40 年代、私は熱く燃えていたし、マルクス･レーニ

ン主義を唱え、学生･労働者運動に青春を捧げていた｡現在の共産党の路線に嫌気、失望を

感じる｡共産主義経済･政治の布教してほしい｡革命を強く、推進の志を若年層･若者に授け

てほしい｡野坂･宮本両先生は嘆いておられる｡武闘なくして政権は決してとれないと日に

感じているこのごろです。(男性) 

･共産党の方々に期待しています｡がんばってください。(50 代女性) 

･日常生活、育児、教育、障害者(児)問題、専業主婦への対応など不安や悩みがたくさんあ

ります｡どうぞ今後とも区民のためによろしくお願いします｡追伸、なかつか様｡先日はわざ

わざ足を運んでくださってありがとうございます｡留守にしていて申し訳ありませんでし

た(2 度も……)｡バザーへも伺わせていただきました｡ありがとうございました。(男性) 

･税金を払っている人間に対し、子どもがいるいないに関わらず一定の手当てがほしい｡｢勝

ち組｣の概念を作っているのはこの社会で、この概念が消えない限り日本全体の意識のレベ

ルは変らないと思う。(40 代女性) 

･共産党はズバリ物言える団体｡この際大いに言ってもらいたい。(男性) 

･共産党員の人は真面目で好きだ｡これからも応援しているので、体に気をつけて頑張って

ください。(50 代女性) 

･小沢一郎を早く暗殺せよ｡外国人参政権には断固反対。(男性) 

･街中･住宅地の演説をやめてほしい｡病人･子どもの昼寝等々、生活していてうるさい。(50

代女性) 

･何を言っても無駄なので、言うこともない。(30 代女性) 

･以前は｢共産党｣という名前だけで毛嫌いしていましたが、今は｢浅はかだった!｣と反省して

います｡いろんな話を知人から聞いて｢共産党｣の議員さんに窮地を救ってもらったらしく、

大きいだけでなにもしない連中とは異質な存在感を感じました!!議員の中で最も住民に身
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近な区議さんたちの草の根の運動はこのご時勢だからこそ貴重なので、これからも変わら

ぬ存在感を示し続けてください!!!(30 代男性) 

･国民の給与が 400 万円台であるのに対し、公務員の平均給与が 600 万円台との報道を聞き

ます｡公務員の給与は 5%としかいない 100 名以上の企業の平均給与ではおかしいと思いま

す｡党ではどのように考えられていますか? 

･責難は成事にあらず。(20 代男性) 

･20～30 代の若者が将来を楽しみにすることのできる社会を目指してください｡高齢者と女

性の就労機会をふやしてください。(60 代男性) 

･貴党が訴えてられた①新自由主義的再開発への税投入の停止｡②福祉の再建、生活支援｡以

上の実現のために従来の諍いを一旦よこにおいて、社民と民主(の一部)と共闘していただき

たい｡国政への言及は不要だと思います｡品川の小事業主、主婦、町会の研究をしてこられ

た都立大の玉野和夫先生は良いブレーンになると思います。(30 代男性) 

･共産党という名前はイメージが悪いから党の名前を変えるのはどうだろう?貧乏な人の位

置に立って政治を考えてほしい｡金持ちは金持ちのまま｡貧乏は貧乏のまま｡格差社会がひ

どすぎる。(30 代女性) 

･生活に密着したテーマを取り上げ、区民の意見を集約できるようにしてください(このアン

ケートも一つの方法だと思います)｡また、アンケートの結果をフィードバックしていただく

ようお願いします。(60 代男性) 

･共産党の名前を変えるべきだと思う｡決して良いイメージはないし支持者は増加しない。

(70 代男性) 

･頼むから早く政権をとってほしい!!(男性) 

･一刻も早く小中一貫の愚策をやめさせてください｡あまりにも子どもがかわいそうです。

(40 代男性) 

･応援しています｡がんばってください。(40 代男性) 

･共産党の街頭演説で、｢正社員がやるべき仕事まで派遣社員にやらせている｣と言っていた

が、意味不明｡お金をもらっているのだから派遣社員も責任を持って仕事をするのは当然の

こと｡切られる派遣は切られる側に責任あり。(30 代女性) 

･私は、以前は自民党の区議を支援していましたが、3 年前の貴党の区議を応援するように

なりました｡ 

･もう少し時代の流れに沿った現実的な論理･政策を行ってほしい。(男性) 

･議席を増大させるように。(男性) 

･アンケートの集計結果(概要)を送ってほしい。(男性) 

･よくがんばっていると思います｡今の内閣があんな様子｡自公にも戻れない｡あと希望を託

せるのはあなたたちではないかと思わせるような｡今が機会です｡人々の心にそういう思い

を植えつけるときです｡それにしては今の民主党に対する共産党の批判言動が少しも伝わ

ってこない｡機会だというのに｡がんばれ共産党!! 
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･共産党の議席が増えるよう期待していますが、一票を入れにくいのも現実｡一票を入れや

すい党になってほしい。(男性) 

･応援しています｡しっかりやってください。(70 代男性) 

･誰もが未来に希望が持てる、安心･安全･ゆたかな社会作りを期待しています｡もう少し分

かりやすい政治を進めていただきたい。(50 代男性) 

･私は選挙権を持ったときから 20 年間、迷いなく共産党に票を入れてきました｡そしてこの

ようなアンケートにも何回も書きました｡結果、名前や住所を書いたことで後援会に入るよ

う勧められ、勧誘のような電話や手紙もいただきました｡新婦人にも一時期入っていました｡

活動は大変で、家庭のことが後回しになったり、小さな子をおぶって行動したりと疲れ果

ててしまいました｡当時は日本を良くしてもらいたい、したいという熱い気持ちがありまし

た｡期待をしていました｡しかし、共産党自体の活動や体制が古く、名前も誤解を招く党名

で昔のまま変わらず、戦法が新しい時代に合わず、ずっとこのまま野党のままのような気

がして残念です｡新しく有権者を取り入れたいのなら、信念こそはそのままでも、時代に合

ったやり方をしてほしいです｡陰ながらずっと応援しています。(40 代女性) 

･｢共産党｣という昔からの印象が強く、内容を理解しようとする人さえ未だ少ないと感じら

れます｡まだまだ｢白い眼｣を感じる｡しかし、自分達の周辺、子ども達の将来を思い考えれ

ば、ここにたどり着くはずです｡[｢共産党｣は明るく元気ないつも皆とともに考え実行する]

というアピールを!!(60 代女性)  

･喫茶店で、乳母車で長々とお茶を飲み話している｡その前は昼食もしたりして｡だんなさん

の給料がよほど高いのかと思いたい｡そんな子どもに国は月何万円の金を支払うのか｡自分

の子どもは自分達が育てるべきではないでしょうか｡この世の中おかしい｡聞くと我々年代

は反対｡眼が見えなくて書いています。(70 代女性) 

･青年団の掘り起こしに鋭意努力中と聞いています｡そうでないと古い自民党みたいに何も

しない政党になってしまいます｡がんばってください。 

･税金が高いのなら公共機関、病院等を安くすべきです｡あっちの国は、こっちの国はとい

いところどりする渡り職人の国営は貧しくなる｡国を豊にする方法を実行していってくだ

さい。(女性) 

･国の無駄遣いをなくすべき。(60 代女性)  

･政策には支持｡応援しています｡頑張って下さい。(60 代女性) 

･共産党はえらそうなことを言っても個人献金は受け入れているではないか｡政治の何に金

がかかるのか｡収入<支出であるなら誰も議員になどなりたがらないであろう｡結局政治も

商売で、収入>>支出なのだろう。(50 代男性) 

･日本の中に米軍基地はどこにもいらないとオバマさんにはっきり言わなくてはいけない

と思います｡日本の平和は共産党が守っていると思っています｡頑張って下さい。(女性) 

･公務員の私が言うのもなんですが、役所は縦割りで、子どもが生まれて手続きに行くと、

あっちこっちと窓口を廻り大変です｡役所だけでなく、職場に出す書類もたくさんあるので
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大変｡簡素化できないものでしょうか?いろいろな面で｡商店街とはいってもシャッターばか

りの街も気になります｡商店街も高齢化｡活気を取り戻すには手助けが必要なのではないで

しょうか?昔は小さな商店街でも福引券をもらってガラガラしたり、夏祭りが商店街であっ

たり楽しかったです。(女性) 

･A 少ない年金生活者にとって保険料、税金の負担はとても重く感じます｡B 老人ホームも個

人負担量が重く、申し込みすら不可能です｡C これは区政ではなく国の問題ですが現在教育

費はかかりすぎです｡向学心がある若い人でも経済的理由で勉学を諦めざるをえない現状

は国の将来にとってもマイナスだと思います｡学ぶ機会はもっと平等に与えられるべきで

す。(70 代男性) 

･どうか他党の｢批判、批判｣というのはあまりせず、それよりどうやって一緒によりよい社

会を作るかという提案をされた方が他党もお話を聞いてくれるようになるのでは……。(30

代女性) 

･先日の国会中継の際、小沢さんの横にいらした海部さんの表情がとても気になりました｡

うつろな目をしてただ座っているようでした｡これでいいのでしょうか?(女性) 

･私は現在不妊治療中の 31 歳女性です｡子どもはたくさんほしいので治療をしていますが、

月 15 万ほどの医療費がかかっています｡人工授精 3 万、体外受精 5～60 万を行えばまた負

担もさらに増えると思います｡不妊治療はその人その人でケースもまちまちですが、私の場

合ほぼ毎日注射をしています｡そのため正規職員は続けられず、同じ職場で、パート 103 万

以内で働きながら治療をしていますい｡多分治療と仕事の両立は普通なら難しく、片働きで

治療費の負担はかなり大変だと思います｡なぜ子どもが欲しくて何百万円も使っているの

にほとんどが自己負担なのでしょうか｡別に整形手術や贅沢な治療をしているわけではな

いのに……｡産まれてからは優遇されるのに、その以前の努力は支援されないのでしょうか｡

食べ物、環境の汚染、高齢での結婚などすべてが絡み合い、現在不妊男女は増えているか

もしれません｡若い頃から自分達の体に気をつける教育、チェックできる支援を行えば、出

産したいときにそんなつもりじゃなかったと思う人も減るかもしれないと思います｡そし

て子どもを産みたいけど治療が高過ぎて諦める人がどれほどいるかちゃんと把握している

育て支援をしてほしいです。(30 代女性) 

･年金と住宅について。(女性) 

･行政は営利をもくてきにしてはいけない→この法を変えてもらいたい(これも改革です)｡

行政で営利があがる事業をやれば雇用の促進にもなり、財源の確保にもなります｡お金を払

える人には払っていただき、弱者からは取らない｡国も都も区も利益を上げるべきです｡パ

ワーがでると思います｡豊になります｡国民も元気になるはずです(儲かる事業の民営化は反

対です)｡国が元気でなければ国民も元気になれない!!(50 代男性) 

･小池先生、桜井先生方のご活躍をさらに期待いたします。(70 代女性) 

･他党批判など不要｡自らが目指す世の中を良し悪しすべて含め世の中にもっと発展しては｡

策略など不要です。(30 代男性) 
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･共産党議員団の団員の増加を｡守りの政党ではなく攻めの政党を｡怒りを持って｡理解力の

ある議員団ではなく、(議会で)たたかう議員団を。(男性) 

･私の会社でも不正が行われています｡知人の会社でも同じく｡個人が告発してもこの国は

相手にしないのが現状です｡みんな泣き寝入りです｡告発するのはクビ覚悟なのです｡生活

のためにみんな見て見ぬふり｡それがこの国の事実です。(男性) 

･失業しているときに日雇い派遣にいったら私もそこにいるってこと自体経済的に危険と

いうことですが、本当に心や体を病んでいてそういう仕事をしている人に出会いました｡心

や体を病んでいても十分に自分をケアすることができない状況で働いているのです｡かた

や経済効果だとか何とかいって大して古くもない建物を壊しては建て直し、ショッピング

モールみたいなものが入って、かたや自尊心も保てないほど貧しそうな人もいて、年間 3

万人も自殺しているこの国が不気味でなりません｡何とかチャンスを見つけてせめてもっ

と街並みが大人びて美しい国に移住したいと思います。(女性) 

･共産党に議員さん、がんばって下さい｡若い人たちが結婚することのできる賃金と家

を!!(60 代男性) 

･選挙前に個人への電話は絶対やめて下さい｡夜の仕事で昼間は寝ています 

最近何かと言えば国や自治体にあれをしてこれをしてという要望が多く感じます｡でも自

分はどうなのかと思います｡国など行政にお願いする前に、自分から積極的に行動してみれ

ば、少しは今より住みやすい社会になるのではないでしょうか?例えば早起きして家の前の

道路を清掃したり、お年寄りに声をかけたりしたらちょっとは役立つ人間になりそうな気

がします。(50 代男性)  

･自分自身が経験をし、身をつまされる思いをしないとわからないことが多いですよね｡何

故、政治家になりたがるのでしょうか｡人を大事にすることは本当に難しいことなのだ｡本

当は自分だけが幸せになりたい人が政治家になるのかもしれませんねー。世の中、よくな

らないね｡官僚の小利口な人たちの済まし顔を見ていると腹が立ちますね｡区には関係があ

りませんが社保庁や国のキャリア等の犯した罪に対する責任ははっきり結論を出させてほ

しい｡税金等をムダ使いした罪に対する信頼をはっきり出してほしい｡退職した高官への●

●●などを検討してほしい｡(60 代男性) 

･私は韓国人 2 世で、日本で生まれ、育ちました｡今まで事業等して来まして社会保障等も

払って来ましたが年金がありません｡今になってわかりました｡私達もちゃんと支払ってい

れば国民年金もあるということ｡しかし一度も役所から国民年金はこうなっていますから

払って下さいとか手紙が来たことがありませんでした｡(女性) 

･共産党はなぜどの選挙でも議席が伸びないのかを考えなくてはいけないよ｡これだけ候補

者を立て、金を使って浸透しないのはやはり根本的、基本的な理念、戦略、政策が間違っ

ているとしか思えない｡ともかく党内でこれから何がしたいのか、政権の奪取なのか、党の

PR なのか、国民の救済なのかきちんとしたターゲットとセグメントを明確にして活動すべ

きだ｡そうでないと党員も混迷と疑惑の中で困るだろう｡まず党の名前を変えよ｡もう共産
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党という暗い発展のない党名に拘っている必要はない｡明るい未来を思わせる党名に変え

よ｡たとえば｢働く人の党｣、｢期待の民衆党｣、｢勤労者応援党｣など｡すでに共産党理論によ

る政治体制は世界で崩壊している｡日本ではそれ以前の段階で根づいていない｡共産党内部

で保守党以上のドグマと打ち破れない階級意識があるのではないか。(70 代男性) 

･なかつか君、一生懸命頑張っている姿、応援しています｡これからも頑張って下さい｡(30

代女性) 

･品川区の仕事をスリムにすべきだと思う｡地区センターにいくことがあるが、働いている

人数が多く、実際にきちんと働いている人は一部だと感じた｡区役所に主人が母子手帳をと

りにいったとき、そこの担当の人に｢母親としての心構えが足りない｣といわれたと聞いて

ショックだった｡区役所の人はこちらが敬語をつかっていてもタメ口で対応する｡もっとサ

ービス業の対応をしてほしい｡図書館の方は凄く良い対応でした｡名札を見たら派遣の方で

した｡外部に頼んだほうがいいとおもいます。(30 代女性) 

･党名を変更すべき｡社会主義を引きずるようなイメージがあり、なじめない｡自分の国は自

分で守る｡恒久平和、核廃絶等は絶対にありえないと思う。(男性) 

･国際競争力なくして国民は豊かになれない｡大企業優先を批判しているだけでは日本は衰

退してしまう｡成長戦略も忘れずに国のありようを教えてください。(男性) 

･共産党の演説を聞くと、そんなこと実現できるのかというのが多く、もっと実現可能なこ

とからやってもらいたい。(50 代男性) 

･もっと言ったことをきちんと実行できるように努力してほしいです。 

･うちの両親は名古屋の党員です｡がんばってください。 

･戸越銀座商店街のむさしやセンター(文化堂近くの八百屋)の陳列マナーが極めて悪く、道

路に大量の商品を並べているため、歩行者が歩けず、私も子どもも何度も自転車や自動車

にぶつかりそうになり、危険な目にあっている｡区に言っても何の対応もしてくれない｡こ

のままでは負傷者が出てしまいます｡陳列のマナーを守り、道路には商品を置かないよう、

注意をお願いしたいです(1 度視察を!)。(女性) 

･中国の支配下にならないよう指導していってください。(40 代女性) 

･品川区は他区と比べて常に先を見た区政をおこなっている｡これからも他区に見られない

新鮮な区政をおこなってほしい。(40 代男性) 

･公営住宅に入れたらパートでも何とか生活できるのに、民間住宅なので家賃を払ったら食

べられないし、通院もできない｡生活保障はいい生活をして見上げるばかりで、母子住宅に

は高級の内縁の夫がいて、低額者住宅も複数働いていい生活をしている｡高齢者を公営住宅

に入れてほしい。(60 代) 

･高齢者に安心のできる政治をするようにしてください｡医療保険を無料化してください。

(80 代以上男性) 

･自民、民主、公明党の税制優遇、金持ち優遇政策は即刻廃止すべきである｡ワーキングプ

アを解消する政策を打ち出してほしい。(男性) 
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･労働組合にばかり目が向いているように思う｡公務員の味方か、市民の味方か?区議が多す

ぎる｡年金等の不正、公務員の厳しい処分｡不景気のときは公務員の給料も下げろ(民間並み

に)｡区議は各地域センターに一人でいいのでは。(男性) 

･公明、幸福実現党を日本から無くすことが共産党の使命です｡がんばってください｡お願い

します｡1 歳から 74 歳まで区民できています｡海と山のあるところに住みたい。(70 代男性) 

･(沢田英次氏)応援している｡選挙も票を入れたが、残念でした｡前回名前を記入したら連絡

なしで突然訪問され、迷惑したので記入しないことにします。(70 代) 

･今の政治は行き当たりばったりのように見受けます｡政治のプロ意識とプライドを持って

将来を見据えながら(法律の改正ばかりしてないで)社会を運営していってほしいです。(70

代女性) 

･共産党支持者ではないが、共産党の活動内容は評価に値する｡今後も期待。(30 代男性) 

･最近の共産党は身近に感じない｡活動力が低下?もう少しやって結構｡がんばってください。

(70 代男性) 

･共産党は地域で活動している人と国会で働いている人の理念がかけ離れていて馬鹿らし

い｡共産党はいつまでも理想論を言ってないで、今こそ民主党を助け、庶民の幸を実現する

ために闘うべき。(60 代女性) 

･元共産党区議が再開発組合で副理事長になり、完成後に理事長になりました｡その間の発

言は私利私欲のことばかり｡私は共産党に票をいれてきましたが、とてもがっかりしました。

(50 代女性) 

･国民年金 2 ヶ月 12 万そこそこで食べていけないのがわかりますか?あとは回答できません

(80 代以上女性) 

･共産党は何でも反対ではダメです｡保守に賛同することも目だってするようにしてくださ

い。(60 代) 

･立花隆著｢日本共産党研究｣をお読みください｡宮顕も亡くなったので綱領を変更したら人

気上昇か? 

･共産党にがんばってもらい、大企業中心の社会を変えてほしいです｡品川区はもっと弱者

に対して考えるべきだと思います。(男性) 

･筋書きは納得がいくのに、会員が増加しないのが不思議?私は超党派親宗派でズボラに生か

させていただいています｡30 年も昔(東京都住民でなく)共産党議員の奥さんが｢議員になっ

てからやっと暮らしらしい生活ができるようになりました｣と｡だったら平党員の方は日々

献身生活か?と。(80 代以上女性) 

･口先だけで目先の変化で自民党となにも変わらぬ｡サラリーマン根性に成り下がった党。

(60 代男性) 

･今のままでがんばってください。(80 代以上男性) 

･ほんとうに小さな会社はダンピングされ、苦しくなっています｡小さな会社でも人は雇っ

ています｡今、派遣法の云々といっていますが、正規社員でも危ないのに、まずは会社の安
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定でしょう｡景気回復することが第一｡そこからの話ですよ!!派遣法は目先のことでしかあ

りません｡民主党がどうのこうのより、早く景気をよくしてください!!  

･以上のような(調査)アンケートを調べてくださりありがとうございます。(80 代以上女性) 

･考え方は賛成している点もある｡共産党という昔のイメージが未だに怖い｡もっと社会の

ために戦うなら新しい名前で日本のために戦ってほしい｡民主党にも少し嫌気がする｡この

国をよくする、そのために昔の社会党+共産党のような実現が望ましい。(60 代女性) 

･弱者(高齢者･片親家庭･障害者)への対策をもっと早く強く進めていただきたい｡応援しま

すのでがんばってください。(男性) 

･去年 7 月にいきなり会社の規模縮小によってリストラされ、半年間 60 数社求人募集に応

募し、ことごとくすべて不採用となり、ほとほと困っています｡4 月の上旬には失業手当も

切れ、この先どのように生活したらいいのかわからない状況です｡4 月には生活保護かホー

ムレスのどちらかになるのではないかと心配です。(男性) 

･選挙、頑張って下さいね｡民主党が政権とっても自民党を応援しなくても共産党には票が

入らないというのはなぜ?文字が汚くてごめんなさい｡右手、手術する前なので痛んでいます

ので。 

･議員の数多すぎます｡減らすこと第一です。(男性) 

･一番｢普通｣のことを言っていると思います｡いろいろなことの財源を明言してもらえると

良い(これはどの党も同じですが)｡ただ減税では能がない。(50 代女性) 

･社会的な弱者が希望を持てるような社会を作っていただきたいです｡応援しています。(30

代) 

･議員の個性がなさ過ぎる。(男性) 

･アンケートのことですが、私は両親を早くなくしたため一人暮らしなので、学校のことや

子どものことのアンケートは答えることができないのであしからず。(男性) 

･とにかく知人の特養が入所できるように再調査をしてください｡アパートを出されても老

人の一人暮らしはアパートを貸してもらえません｡生保の人が散々苦労して遠方の施設や

病院を探してくれるのですが、それ程悪くない人は行く先がありません。(50 代) 

･長年国民年金を支払っており、受給する際に生活保護より低い受給というのに納得いきま

せん｡私の場合は築何十年という家を手入れしながら暮らしており、平時の預貯金を切り崩

して生活しております｡私の周りの人たちも同じ意見の人が多くいらっしゃるのに、どうし

て共産党が伸びていかないのは何故と思います(票数は増加しているようですが、当選に結

びつかなくては意味がありません)｡いつも共産党に入れている者として、党の選挙方法に考

える余地があるように思います｡今後ともがんばってください。(70 代女性) 

･どこの党より共産党が一番良い｡質問に対して必ず答えてくれる｡私は友達に話して共産

党の友を増やすつもりです。(60 代男性) 

･基本方針賛成。(男性) 

･なかなか意見を届けていただく機会がないため、こういったアンケートがあるのはよいと
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思います。(30 代女性) 

･守る会って何?これに入ったばっかりに辛い思い(人間的に)をされた方がいました｡共産党

の選挙車などアパート前に来たときよく旗など持ったり応援したりしましたが……。(60 代

女性) 

･がんばれ日本共産党!(男性) 

･アンケートにより区民の声を聞くというのは大変大事だと思います｡今後とも続けていた

だければと思います｡(60 代男性) 

･ご老人は選挙権があります｡子ども自身にはありません｡老人福祉ばかりで子どもの福祉

はひどくなるばかりです｡子どもや青少年世代、大人世代も充実させてください｡身近な意

見をきちんと問題化してくださるのは共産党だけのような気がします｡ 

･日々あくせく働き、ストレスをかかえながらも(うつになる人が多い中)得た給料からごっ

そりと税金を納めています｡是非、有効に役立つ用途に使って下さい｡アンケートは傾向を

知るためでもあるかと思いますがまだまだ行政目線を感じました｡(30 代女性) 

･品川区は動物に冷たい｡猫を外に出すなとか、えさを与えるなとか(間接的に殺せと言う意

味ですか?)。動物にも生きる権利がある｡人間だけが大切でえらいのではないと思います｡

動物を捨てる飼い主に持って罰を与えるべきです｡(60 代女性) 

･私が今年 1 月 29 日までいた会社は東証一部上場の会社で業績も悪くないと思いますが、

私自身は契約社員として 1 年後とに契約を更新して約 8 年間就労しました｡飲食業で人員を

極端に少人数化し深夜の時間帯の場合は休憩をまともにとるための人員が一人分常にかけ

ている状態でした｡自分の場合は昼間の時給より深夜の時給が割高ということだけで割り

切って就労していましたが、現場により仕事量が異なるので何とも言えない部分もありま

すが、店舗の構造により必要と思われる人員が足りない場合が多いと思われます｡このよう

な状況はどんな業種でも同じだと思われますが可能な限り労働者が納得のいく仕事ができ

るような社会にして頂きたいとお願いいたします｡ 

･大規模災害への備えについては進めてほしい 

･迷惑をかけても自分さえよければという人心を｢皆の町づくり｣を変えるように努力して

ほしい 

･沢田英次さんはよく金曜日に駅前で報告会をして、身近に感じていました｡最近少ないよ

うに思います｡(50 代男性) 

･公務員ですがどんどん嘱託職員(ワーキングプア)が増えています｡これって何かおかしく

ないですか?正職と嘱託の職の奪い合いが起きています｡(50 代女性) 

･早く自民党をつぶしてほしい｡民主党を責めるのはその後でも遅くない｡あと、憲法をすぐ

廃止しろ。これ以上苦しめるな｡ヤジやめさせろ｡これじゃ税金ドロボーだぞ｡ 

･いろいろ書かせていただき、ありがとうございました｡よろしくお願いいたします｡ 

･民主党をもっとたたくべき｡(60 代女性) 

･議員の数を減らして国の借金の返済に使って下さい｡(70 代男性) 
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･生活第一･無駄排除、の姿勢を共産党に一番強く感じます｡私は好きですが党名が偏見を招

いている部分があるのかしらと思います｡(共産主義の歴史)イメージ戦略等で、良さをもっ

とアピールしてご活躍下さい｡(30 代女性) 

･大変申し訳ないが私はマンションの家賃収入があり、恵まれた状況にあります｡年金を受

ける 64 歳までは働きます｡だからアンケートの答えは、その状況下での内容です｡また投票

行動は、前回の区議選、都議選とも鈴木ひろ子さんに投票しましたが、衆議院選は松原仁、

党名も民主党にしました｡7 月の参議院選も蓮舫以外の鈴木寛を第三候補にします｡民主党

が参議院も単独過半数の可能性があるため｡来年 4 月の区議選は入れます｡ 

･党名変更を真剣に考えてください｡党の運営を民主的に公開して｡ 

･自民公明民主その他の党も最近分からない｡ 

･五反田エレベーターなるべく早く仕上げるように｡(80 代男性) 

･区民税高すぎ｡区でもしっかり仕分けを行い税のムダを絶対なくしてほしい｡(40 代男性) 

･民主党に対し、福祉や子ども達のための施設の拡充が真に必要であるというならば、この

国に真に憂うのならあなた方の貰いすぎの給料が一番の行政のムダと考えます｡真に国の

ことを考えるべき立場の者が、己の利得しか考えられないというのならば、そんな政治家

こそ仕分けすべきではと強く訴えていただきたい｡(20 代女性) 

･前のページにも記入しましたが、区民住宅の空き待ちをしているのですが、なかなか空き

ません｡近くにある、空いている区民住宅は所得が決まっていて入れないし、家賃も高いで

す｡うちみたいに給料が少ない、家賃は 10 万くらいしか払えない。そういう賃貸は狭くて、

環境も悪い｡区民や都営はもっと入れないし、品川区が好きで品川区を出たくないので(生ま

れも育ちも夫婦 2 人とも品川です)安い家賃にして、区民住宅、空いている部屋にどんどん

入れて下さい!!待っている人もいっぱいいます!!もったいないです!!(30 代女性) 

･自民ダメ民主もダメなこのときこそがんばってほしい｡苦しいかもしれないけれど正しい

ことをしていってください｡(50 代女性) 

･これまで通りに(正論の)意見･主張をブレないで続けてください｡ 

･独身者は税金ばかりとられ、何もメリットがありません｡働くだけばからしいです｡(40 代

女性) 

･金融円滑法(誤っているかもしれません)が施行されても最初の目的(返済を 2～3 年停止す

る)と異なり、わけわからない法律になっています｡共産党に白黒のはっきりとした、すじの

通った政治を期待しています｡ 

･住民のアピールが下手｡議席がもっと必要｡政権党は目標にせず、本当の住民、国民のそば

に立つ｡(60 代男性) 

･10 月に 2 名の区議補選がおこなわれるが、2 議席独占を狙ってほしい｡他党は 6 ヶ月の任

期なのであまり積極的ではないので、共産党の出番ではないか｡有権者に区議について真剣

であることを示してほしい｡ 

･子ども達が野球やサッカーなど気軽にボール遊びができる公園を作ってほしい｡何故、公
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園や広場でボール遊びができないのか……｡公園でゲームしなくなるようなしたくなくな

るようなそんな広場をあちらこちらに作ってほしい｡しかも大人の目の届く範囲の場所に

……｡(40 代女性) 

･花見会など気さくに話のできる場がほしい｡ 

･いつまでも、共産党という名前にこだわらずスッキリした名前を望みます｡ 

･頑張ってほしい｡参議院は投票する｡連絡不要｡ 

･共産党議員の方々の発言は比較的正論。近くに住んでらっしゃる党員の活動で私は興味を

持ちました｡現在同様に支持する党なしの方がいると思います｡もう少しアピールしてもう

少し議員が増えるよう、頑張って下さい｡(70 代女性) 

･鈴木ひろ子さん応援しています｡(40 代女性) 

･片寄らない、リベラルな良心のある党を期待しています｡頑張って下さい｡(30 代女性) 

･もっと広く国民に、前向きな市民に身近な党を訴えるべきだ｡政党と共に｡ 

･共産党がどんな活動をしているのか、イマイチわかっていません｡公明党も最近、わから

なくなっていて、もっと自分なりに知っておきたいと思っています｡私としては、孫が 4 歳、

2 歳ですので子育てに力を入れてほしい、都営住宅を増設してやりやすくしてほしいと思っ

ています｡ 

･いろいろ書いてしまいましたが、昔に比べたら今のほうがずっと、恵まれているのですよ

ね｡でも、何故こんなに生きづらいかというと昔に比べて将来への希望がほとんど持てない

ことだと思います｡逆に言えば、希望さえ持てれば、今の世の中も十分素敵なのだと思いま

す｡制度には限りがあると思います｡生きる力、希望を持てるようなカウンセリング、相談

所などが充実したら、少々ビンボーでもお金がなくても元気に生きていけると思います｡そ

して、どうしても駄目になったときは行政が助けてくれるという安心感があれば今の問題

のほとんどはなくなるのではないでしょうか?心を丈夫にする、それがどんな支援より有効

だと思います｡(20 代女性) 

･前記に書きましたが、カラー舗装の補修をお願いします｡朝の通行止め、2 時間はやっても

らいたいと思います｡許可、既存の保育園の増設を大切にお願いします｡党は懸命に働いて

いると思いますよ｡ 

･今、酒の安売りが国際問題になっていますが、酒の性質上、定価販売にするように規制す

ることを日本でもやってほしい｡(60 代男性) 

･共産党の方は真面目で誠実な方が多いので支持したいのだが、どうしても共産党というネ

ームにアレルギーを起こしてしまうので、支持しきれない｡ 

･品川区の区報の中身、目的と何を重要として広報なのか。区民の意見を入れて検討を作っ

てほしい｡区報の本来のあり方について働いている若者に陽を当ててほしい｡ 

･がんばれ｡ 

･もっと、積極的に活躍して下さい｡(80 代以上) 

･東京は道が曲がっており効率が悪い｡100 年計画で基板の目に区画整理をすれば少しは便
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利になるはず｡(40 代男性) 

･真面目にやっても我慢しても何も変わらないですね｡生活は前に比べて本当に大変です｡

ニュースを観ては日々がっかりとため息ばかりです｡この国はどうなるのでしょうか?自殺

者が増えるのはわかる気がします｡そして他人事ではないなと思います｡(50 代女性) 

･がんばっていただいていると感じています｡ありがとうございます｡このようなアンケー

トなどで声を拾っていただき貧しい人が少しでも減ってゆくことを願っています｡今年も

どうぞよろしくお願いします｡ 

･弱者を守るはずの共産党がマス層にばかり目を向けているように思う｡そんな共産党にな

って欲しくないです｡(30 代女性) 

･中国等の共産主義のイメージがあるため｡賛同を得られませんので、党の名前の検討をお

願いしたいのですが｡(60 代女性) 

･メリハリのない社会に切り込んでください｡(公私の区別なし)期待しています｡(60 代女性) 

･一昨年の 9 月より羽田発着の飛行機が厚木基地との関係でコース及び高度に変更がおこな

われたため、早朝 6:30 頃～夜間 10:00 頃まで区内上空を頻繁に飛んでいて、その轟音がと

ても気になります｡昔の中延に戻してほしい｡気づいていない人が多いようですが｡とにか

くひどいものです｡ 

･議員さんはどんな仕事をしているのか?国民に明確に公表すべき｡選挙もその人が今までや

ってきたこと、その人のメリット、デメリットを発表すべき｡デメリットも絶対あるはず｡

いい国にしてください｡(20 代女性) 

･憲法 9 条を守るため頑張っている共産党を応援しています｡党利党略を優先させず平和の

ためになることを第一に考えてくださいね｡まず自らが憲法の前文をよく読んで平和の心

をつかんでくださいね｡区議選では投票しています｡(40 代女性) 

･長生きしたくないという高齢者の多いのに驚きます｡大きな問題です｡私もそう思います

がどうしたらいいのか、なお解りません｡共産党の皆さま頑張ってください｡ 

･少数精鋭、党員ではありませんが 20 歳から共産党を支持し選挙にも行っています｡応援し

ていますので頑張ってください｡ 

･昔はよく国労の方々と討論をしたものです｡とても楽しかった思い出だけが残っています｡

代々木病院では不破先生ともご一緒の時入院しておりました｡一度懇談してみるように勧

められたのですが方法が……｡ 

･もっと頑張れ｡(40 代男性) 

･鳩山さんは命を守ると言っていましてが真の守るということとはズレを感じます｡貴党の

一貫した主張でぜひ暮らしを守り、これ以上国の犠牲になる人を増やさないでほしい｡何が

大切なのかを今以上に訴えてください｡(50 代女性) 

･2 万～3 万円アパートを希望します。(30 代女性) 

･共産党の熱意は感じます。応援もしていますが現実に通ることを言い、実現してください｡

ご活躍のうえ区民を喜ばせてください｡驚かせて下さい｡小さい党のお一人お一人が偉い人
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だと思います｡(80 代以上) 

･荏原地区は消防(町内会などの)がないと聞きました｡木造住宅も多く細い路地も多く危険

です｡この不安を解消してほしいです｡(30 代男性) 

･ご苦労様です｡しかしこのようなアンケートも必要でしょうがもっと国、区等の経営の在

り方を考えるべき｡どの党も議員、公務員は自分の身を切ることはしないで、皆国民に押し

付けている｡共産党さん、もっと弱者の立場になって下さい｡(60 代男性) 

･実現可能な提案をするべきです｡税金についても、大企業増税では企業は海外に出ていき

結果として失業率が高くなり国の経済も活発にはならない｡教育は大切です｡保育園幼稚園

を無料化してその時期に人間の基礎をつける｡知力体力運動力感性の基本が身に付く時期

です｡ 

･特養の増設と共に、「老健の増設｣を切望します｡区の介護ニーズに対し、1 箇所しかないと

いう他区と比べても異常な現状で、正直な感想として職員の献身と善意でかろうじてもっ

ているといえます｡遠くない将来、職員の健康破壊は深刻化、心の荒廃が忍び込み、虐待な

どの事件に発展しかねない火種を抱えています｡理想や理念を持って入職した将来性ある

若者たちに傷を負わせないためにも早急な対応を｡(50 代女性) 

･がんばってください｡みんなで応援しています｡ 

･与党、野党全てに絶望しました｡政治やさん(家業として)にはうんざり｡国家公務員にも｡ち

まちまと今の生活を守ることに残りの人生を託しています｡根本は若い子どもの教育でし

ょうか?(70 代) 

･共産党はいい意見をだすが、1 つだけ決定的にダメの部分あると思う。それを改めれば伸

びると思う。これだけのびない共産党でありながら、執行部体制が変わらないのは北朝鮮

と同じだと思う。他のところなら責任をとって執行部が 5 年くらいごとに変わっている。

その点に関しては最低の党であり、そこを直せば伸びると思う。非常に残念だ。今後も直

さなければ国民の支持派なくなる。民主、自民以下の保守といわれてもしかたない。内部

批判がなさ過ぎる。(50 代男性) 

･亡き父親は共産党が、大好きでした｡そのために大変だったこともありました｡私は考え方

が少し違いますが、真面目で正直に生きている方々ががんばっていることは有難いことだ

と思っています｡品川区は集合住宅を作りすぎていると思います｡(40 代女性) 

･46 年間ずーと陰ながら生活の変化を待ちつづけながら、一票に願いをこめて選挙を行なっ

て来ました。やっと民主党が……。なのに、いつも非協力的なのだから(テレビで見てる限

り)(怒)。もう、いくらいいこと言ってもだめ、もう。46 年間水の泡。もう一票も入れませ

ん。 がっかり。(70 代) 

 


